

Longueuil, le 21 mai 2024

M. Yvan Duceppe
Président du conseil d'administration
Comité syndical national de retraite Bâtirente
2175 boul. de Maisonneuve Est
Montréal, Québec, H2K 4S3

PAR COURRIEL

OBJET : Dépôt de candidature au poste d'administrateur de Bâtirente- lettre de motivation

Cher Monsieur Duceppe,

Je désire d'abord remercier, le conseil d'administration de Bâtirente et vous-même, de m'avoir de nouveau admis à titre de membre "C" de la Corporation Bâtirente. Par ailleurs, comme vous le savez, mon mandat d'administrateur provenant des membres "C" prend fin avec l'assemblée générale annuelle (AGA) du 21 juin prochain. C'est pourquoi, par la présente, je dépose ma candidature et sollicite l'AGA pour le renouvellement de mon mandat d'administrateur provenant des membres "C" au sein du conseil d'administration de notre entité.

La conjoncture économique et géo-politique s'est avérée nettement plus difficile au cours des dernières années. Mais Bâtirente a continué de remplir sa mission auprès des syndicats CSN et de leurs membres pour maintenir un régime de retraite collectif performant, adapté à leurs besoins et aux exigences accrues du contexte actuel.

Bâtirente continue donc de réaliser de solides performances financières, malgré les conjonctures et sa croissance demeure soutenue. Tout aussi précieux, Bâtirente continue de se mériter la confiance de ses membres. "85% des membres jugent que Bâtirente est une organisation digne de confiance."(Rapport annuel 2022)

Pour ces raisons, et pour d'autres aussi, je crois plus que jamais dans le bien-fondé de l'existence et des valeurs de Bâtirente. Ainsi, notre fonctionnement comme institution financière est inspiré des meilleurs standards de gouvernance depuis longtemps.

Il en résulte que le caractère démocratique de Bâtirente est bien ancré maintenant pour permettre aux représentantes et représentants des groupes d'être pleinement informés de l'évolution de notre organisation, de participer aux décisions et à la définition de nos orientations principalement par le biais de notre AGA. Soulignons aussi que nos frais de gestion sont parmi les plus avantageux.

Enfin, Bâtirente demeure un leader au sein des milieux financiers du Québec en matière d'investissement responsable, de politiques concrètes face aux changements climatiques et d'engagement actionnarial par l'intermédiaire d'Aequo auprès d'entreprises où nous investissons.

Mais Bâtirente doit poursuivre son développement pour conserver son impact et sa pertinence auprès des syndiqués CSN. Ainsi, il a été annoncé lors du dernier Congrès de la CSN (mai 2023) un projet de mise en commun des forces de Bâtirente et de Fondation pour augmenter l'impact positif et durable de nos actions sur la santé financière des membres et actionnaires de nos organisations respectives. Il s'agit là d'une initiative prometteuse apte à protéger et promouvoir encore plus adéquatement les intérêts à court et long terme des syndiqués CSN quant à leur retraite.

Compte tenu de l'ensemble de ces préoccupations qui anime Bâtirente, des résultats obtenus depuis sa création et enfin des projets d'avenir pour assumer encore mieux sa mission, je souhaite avoir l'occasion de contribuer aux prochaines phases de développement de Bâtirente en étant réélu au poste d'administrateur.

Je vous prie d'accepter mes plus sincères salutations.

Normand Brouillet
Économiste retraité